

ABSTRAK

Rani Intan Sari. 2020. “Keefektifan Kalimat dalam Teks Prosedur Siswa Kelas XI SMA Negeri 2 Koto XI Tarusan”. *Skripsi*. Program Studi Pendidikan Bahasa Indonesia. Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia dan Daerah. Universitas Negeri Padang.

Penelitian ini bertujuan mendeskripsikan keefektifan kalimat dalam teks prosedur siswa kelas XI SMA Negeri 2 Koto XI Tarusan. Keefektifan tersebut ditinjau dari tiga aspek yaitu: (1) ketepatan struktur kalimat, (2) ketepatan pilihan kata, dan (3) ketepatan ejaan.

Jenis penelitian ini penelitian kualitatif dengan metode deskriptif. Penelitian ini dilakukan di SMA Negeri 2 Koto XI Tarusan. Instrumen penelitian adalah peneliti sendiri. Sumber data dalam penelitian ini berupa tulisan teks prosedur siswa XI SMA Negeri 2 Koto XI Tarusan. Data dianalisis dengan langkah-langkah (1) mengidentifikasi data, (2) mengklasifikasikan data, (3) menganalisis data, (4) menginterpretasikan data, dan (5) menyimpulkan hasil deskripsi data.

Hasil penelitian ini ada tiga. *Pertama*, dari 229 kalimat yang digunakan sebagai data penelitian, terdapat 22 kalimat tidak efektif Hal ini berarti masih kurang pemahaman siswa kelas XI SMA Negeri 2 Koto XI Tarusan terhadap struktur kalimat dalam teks prosedur. Struktur yang tidak jelas dalam kalimat menjadikan kalimat tidak efektif. *Kedua*, 153 kalimat tidak efektif dari segi penggunaan kata. Kesalahan penggunaan pilihan kata pada kalimat dapat menjadikan kalimat tidak efektif. Penggunaan kata yang tidak baku menjadikan kalimat mubazir. *Ketiga*, 177 kalimat tidak efektif dari segi penggunaan ejaan. Penggunaan tanda baca yang salah menjadikan kalimat tidak efektif. Siswa ditemukan melakukan kesalahan penulisan huruf kapital pada kalimat. pada teks prosedur siswa ditemukan 37 kalimat efektif dan 192 kalimat tidak efektif dari 229 kalimat. Total kesalahan kalimat berdasarkan indikator kalimat efektif dalam penelitian ini adalah 352 kesalahan dari 229 kalimat. Berdasarkan hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa kalimat dalam teks prosedur siswa kelas XI SMA Negeri 2 Koto XI Tarusan berada dalam kualifikasi kurang baik. Hal tersebut dibuktikan dari 229 kalimat yang diteliti ditemukan 37 kalimat efektif dan 192 kalimat tidak efektif.